



A los Profesores de Música

Fernando Rosas

Director de la Orquesta Sinfónica Juvenil

Quiero rendir un homenaje a los profesores de Música que en forma tan abnegada, anónima y con muy pocos reconocimientos, se desempeñan a lo largo del país.

Para nuestra sociedad las profesiones de prestigio confieren un rango al cual nuestra actividad docente, artística y cultural prácticamente no tiene ningún acceso. Los que trabajamos en música, sea como profesores, intérpretes o creadores, somos muy poco comprendidos. Dentro de los conceptos generales, un músico, para tener éxito, debe vivir en el extranjero. Nunca se ha planteado que nuestros eminentes cirujanos, ingenieros, arquitectos tengan la obligación de emigrar para ser reconocidos como tales. En la actividad artística ha sido el caso contrario.

En la segunda mitad del siglo pasado y comienzos del presente, los grandes empresarios fomentaban la actividad musical trayendo compañías de ópera y gastando su dinero en artistas que nos visitaban unos pocos días. ¿Qué ha quedado de eso para la posteridad? Prácticamente nada. Incluso, dada nuestra naturaleza

sísmica, sólo sobrevive en las regiones el Teatro Municipal de Iquique.

En Punta Arenas pude constatar que pese a las grandes riquezas que ha habido en esa ciudad no quedan músicos sobrevivientes. Patético es el caso de Valparaíso, donde una obra cultural importante de las colonias extranjeras no nos dejó una herencia significativa y la poca actividad musical que existe ha tenido que ser fundada en los últimos 30 años sin tener ningún pasado que la apoye. Hoy preconizamos que los recursos se inviertan en educación musical y en práctica nacional, por los chilenos y para los chilenos.

En ese sentido y continuando la obra de Jorge Peña en La Serena, hemos creado un Programa Nacional de Orquestas Juveniles, que se hermana a los programas corales dirigidos por Mario Baeza y Víctor Alarcón, para que la música hecha por nosotros llegue a todos los rincones del país. Esperamos un apoyo importante de nuestro gobierno a esas iniciativas y a la cual se sume la empresa privada, para tener un mejor país para nuestros hijos.